



FOTO: Archivo Particular

# SELLADA NEGOCIACIÓN PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL PRIMER HOSPITAL DE ALTA COMPLEJIDAD EN LA GUAJIRA

*El establecimiento de salud será financiado en su totalidad por el gobierno de Emiratos Árabes Unidos y construido en predios de la Universidad de La Guajira*

Con la presencia de autoridades nacionales, departamentales y locales, se formalizó en las instalaciones de la Universidad de La Guajira, el memorando de entendimiento que sella la negociación entre los gobiernos de Colombia y de Emiratos Árabes Unidos (EAU) para la donación del primer hospital de alta complejidad de La Guajira.

La nueva infraestructura beneficiará a cerca del 80 % de los habitantes del departamento y contará con una inversión de alrededor de 40 millones de dólares financiados en su

totalidad por EAU. Además, funcionará como centro de prácticas para los estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Alma Máter, con el fin de permitir su incidencia directa en las mejoras de la atención en salud especializada en la región.

Sobre el particular, el ministro de Relaciones Exteriores, Luis Gilberto Murillo Urrutia afirmó que “Colombia enfrenta numerosos desafíos y entre ellos está mejorar los sistemas de salud y especialmente la infraestructura hospitalaria en el país. En este marco, la donación del hospital en La Guajira es un avance crucial para una población de 15 municipios, porque brindará servicios esenciales y ayudará a reducir la alarmante tasa de mortalidad infantil”.



FOTO: Archivo Particular

Por su parte, el ministro de Salud y Protección Social, Guillermo Jaramillo Martínez enfatizó en que con esta iniciativa la universidad va a tener la oportunidad de formar los especialistas en Ciencias de la Salud que requiere el territorio y que contribuirán a desarrollar todas las posibilidades de atención a la etnia wayuu y a todas las comunidades asentadas en el territorio.

Es importante precisar que el hospital de alta complejidad será construido en predios de la Universidad de La Guajira y que el inicio de la obra se prevé para los meses siguientes, antes de finalizar 2024, según lo manifestó la directora del Departamento Administrativo de la Presidencia de la República (DAPRE), Laura Sarabia Torres.

Entretanto, Muhammed Abdulla Ali Binkhater Alshamsi, embajador de Emiratos Árabes Unidos explicó que la ayuda humanitaria es un pilar fundamental de su política exterior, orientada a apoyar comunidades y reducir la pobreza global. “Este hospital, beneficiará a todos los departamentos a lo largo de la frontera del Mar Caribe, mejorando significativamente el control de en-

fermedades en la región”, añadió el diplomático.

El establecimiento de salud contempla el abordaje de un enfoque intercultural y responde al trabajo conjunto de diferentes instituciones con el fin de impulsar el desarrollo integral en La Guajira. “Para lograr este propósito era fundamental la articulación y disposición de cada una de las entidades participantes en la negociación y hoy vemos el resultado de habernos unido como departamento y como país, para garantizar el bienestar de todos los guajiros”, concluyó el rector de Uniguajira, Carlos Arturo Robles Julio.

Al acto protocolario también asistió Genaro Rondón Choles, alcalde del Distrito de Riohacha; Misael Velásquez Granadillo, gobernador encargado de La Guajira; Cristian Brito Quintero, gerente del Hospital E.S.E. Nuestra Señora de los Remedios; estamentos universitarios y diferentes líderes de comunidades wayuu, aruhacas y afrodescendientes.

**UNIVERSIDAD DE LA GUAJIRA**

 [uniguajira\\_](#)  [unilaguajira](#)